

BASIS

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre 5.00
Número del día 10 céntos,
Anuncios a precios médicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Del Centenario

La representación del Perú

El señor general D. Andrés A. Cáceres, embajador especial del Perú en el Centenario de las Cortes de Cádiz, nació en la ciudad de Ayamcho.

Desde los 18 años comenzó a servir en el ejército, con la clase de subteniente, obteniendo sus ascensos gradualmente, siempre después de hechos de armas, hasta obtener la más alta graduación militar de la República.

Durante la guerra del Pacífico, el Congreso reunido en la ciudad de Arequipa, lo elevó a la clase de general de brigada, y terminada la guerra, el primer Congreso que se reunió en Lima lo ascendió a la clase de general de división.

El señor general Cáceres ha asistido a siete batallas y a catorce combates, en los cuales ha recibido tres heridas, una de ellas en el sitio y toma de la ciudad de Arequipa, cuyas huellas ostenta en el rostro.

Un movimiento unánime de la opinión del país, llevó al señor general Cáceres a la presidencia de la República; la nación quiso así premiar su ilimitado patriotismo y su abnegación durante la guerra del Pacífico.

En el año de 1894, el señor general Cáceres fué designado para ejercer el mando supremo por segunda vez.

El señor general Cáceres ha sido senador de la República varias veces, prefecto de departamento, ministro plenipotenciario con misión oficial ante los gobiernos de Francia e Inglaterra, ministro plenipotenciario ante la Corte de Italia, y actualmente ante las de Alemania y Austria.

El señor general Cáceres ha recibido condecoraciones de primera clase de los gobiernos del Brasil y Colombia, y últimamente el emperador de Alemania le ha conferido la importante condecoración de la Corona prusiana de primera clase.

El gobierno del Perú, ha confiado, pues, su representación a una de las figuras militares y políticas de más relieve.

Completan la delegación, el secretario de la embajada doctor don Salvador M. Cavero, actual secretario de la Legación del Perú en Alemania y Austria, el coronel de infantería don Gerardo Alvarez, jefe de una de las secciones del Estado Mayor peruano, el teniente de artillería don Julio C. Guerrero, agregado militar a la Legación peruana en Alemania y Austria, y el agregado civil señor don Pedro Delboy.

La garden party

Una de las notas más simpáticas de las fiestas del Centenario, fué la celebrada ayer en el Parque Genovés, en honor de los presidentes de las diputaciones.

El acto se verificó en el teatro.

El exorno que presentaba el salón, es el mismo que lucía en el banquete militar verificado antes de ayer.

La animación era extra ordinaria, porque acudió mucho elemento joven, sobresaliendo el género femenino.

Conoció la belleza de nuestras paisanas para que quiéramos ensalzaria; no es menester, pues como digo, ya tienen conquistada la fama de lo que valen.

Ahora si diremos, que las *toilettes* que lucían, eran tan elegantes como valiosas y vistosas, resultando aquel ameno lugar, un paraíso encantador.

Difícil es para el cronista, hacer la reseña de todas las personas que concurrieron, por el número extraordinario que asistió; por ello, hemos de pedir perdón a aquellas personas que por olvido, ó por no haberla visto, no se consignen en nuestra reseña.

A medida que la concurrencia era mayor, por ley natural también era mayor la animación, lo que dió origen a que se improvisaran los bailes.

Rigodones y valsos fueron bailados por el elemento joven.

Asistieron dos bandas de música, la de Alava y Pavia, que amenizaron el acto.

Después de bailar un rato, se abre a los invitados el salón restaurant.

La mesa estaba exornada con sumo gusto, figurando en ella varios centros de mesa de porcelana, que contenían finísimas flores. Alrededor de la mesa había también una guirnalda de flores.

Sirvióse consommé, jamón cocido, foie-gras emparejados, pastelillos de jamón y pescado, ternera a la galatina, rosbiff.

Timbales de lenguado, vino Amontillado fino y oloroso, cerveza, café y helados, galletas inglesas, dulces finos, bombonera francesa.

En el kiosko frente al teatro, habíase colocado otra mesa que también estaba elegantísima.

En el centro de la misma, figuraba un centro de mesa, de plata, y a los lados dos grandes figuras de Sevres, imitando cisnes.

Todas contenían flores del tiempo.

Otros ramos se encontraban esparcidos por la mesa, formando artístico conjunto.

Esta mesa fué ocupada por el Senador Sr. Labra y representantes de las Repúblicas sudamericanas.

Se sirvió lo mismo que en la otra mesa. En total: que la fiesta resultó agradableísima, terminando a hora avanzada de la tarde.

También estuvo la hija del Sr. Moret, a la que acompañaba la señora del gobernador civil, así como el vicepresidente del Congreso, señor Aura Boronat.

Entrega de un obsequio

Verificóse ayer por la mañana en el Ayuntamiento, la entrega al Sr. Alcalde, por la representación de la Argentina, que ha concurrido a las fiestas del Centenario, de la medalla Romana, que el Club Español de Buenos Aires, dedica a esta Corporación municipal.

Formaban dicha representación los señores D. Fernando Jardón, cónsul de la Argentina en Madrid; D. Mariano Martín Fernández, secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid y corresponsal de «La Prensa» de Buenos Aires; D. Carlos F. Calzada, D. Francisco Grand Montagne y D. Luis Morote.

Iban acompañados por el Sr. Cónsul argentino en Cádiz, D. Angel Picardo.

Recibiólos el Sr. Alcalde en su despacho. Cruzados los saludos de rúbrica, los comisionados hicieron entrega al Sr. Alcalde del estuche que guardaba dicha medalla.

Abierto aprecióse la obra de arte hecha por Benlliure.

Fué alabada.

La medalla es de plata, y pesa once kilos. Esculpida aparece la figura de la libertad, que sale del sol iluminando al mundo.

En la parte inferior lleva la figura de Hércules, separando a los dos leones.

En la parte superior de la medalla aparecen los escudos de España y la República Argentina: a ambos lados, tiene la inscripción siguiente: «A Cádiz, Cuna de la inmortal Constitución de 1812.—El Club Español de Buenos Aires 1912; y debajo, «Presidente F. F. Calzada.—Delegado en España F. Jardón.—Comisionados J. Sol y Ortega.—A. Saint Aubin.—M. Martín Fernández.—Carlos F. Calzada».

El estuche es de lo más elegante que se ha visto.

En su tapa, ostenta el escudo de Cádiz, en oro.

En números romanos lleva las siguientes cifras: 1812—1912.

A la entrega asistieron también nuestros vecinos y naturales de la Argentina, D. Rafael Linaje, D. Antonio Polledo, D. Abel y D. Raul Sánchez Díaz.

La Embajada de esta nación no concurrió, por encontrarse indispuerto el Sr. Figueroa Alcorta.

Visita al Museo Iconográfico

En la mañana de ayer y como número que figuraba en el programa de los festejos del Centenario, verificóse la inauguración del Museo Iconográfico.

Recibieron a los invitados al acto los señores D. Cayetano del Toro, D. Mariano Fernández Copello y director interino del Museo D. Julio Moro.

Concurrió una representación del Ayuntamiento Sres. D. Segimundo Moret, que le acompañaban sus hijas, Gobernador civil, Alcalde de la capital, Diputados a Cortes Sres. Laviña, Barrasa, Torres y Pérez Asencio, concejal don Enrique del Toro.

Embajada de Guatemala, Cuba y el Salvador. Más tarde llegó el Ministro de Instrucción pública Sr. Alba, al que acompañaban numerosas comisiones de los centros de la capital.

Inmediatamente comenzó la visita que se hizo con gran detenimiento y dando todos los detalles de lo que se iba viendo el Sr. del Toro (D. Cayetano).

El personal subalterno estaba colocado a la entrada de los salones, luciendo trajes de la época que se conmemora.

Un guardia de Corps; otro de la Intendencia de Cuenta y Razón; antiguo guardia alabardero; individuo de la Escolta Real; otro de Artillería y otro del cuerpo de Cuenta y Razón.

El Sr. Moret, abandonó el local terminada la visita a los objetos.

Las impresiones del Ministro, fueron las más agradables, pues manifestó que era una obra que sería en todo tiempo base de estudio y de recreo.

También alabó el cuadro del Sr. Viniégria. El Sr. Ministro, estampó la primera firma en el album del Museo, que le fué presentado por el Sr. del Toro, y seguidamente lo hicieron los Sres. Gobernador civil, el Alcalde, D. Cayetano del Toro, Fernández Copello.

A la diez de la mañana, abandonó el local el Sr. Ministro.

La Velada Parlamentaria

Desde el momento de abrirse el Teatro, aparecía el telón levantado y los lados de la envocatoria dos maceros del Congreso.

En el centro y en primer término del escenario que está alfombrado de blanco, la mesa presidencial recubierta con rica tela «puche» con aplacaciones, galonería y listones de oro.

Detrás, los tres sillones dorados de la Diputación provincial.

A la derecha del proscenio una mesa, también tapizada de peluche galoneada, que se destina a los oradores. A la izquierda la de los taquígrafo. Y en el sitio de la orquesta, a ambos lados de la escalinata que desde el patio conduce al escenario, mesas para los periodistas.

Antes de comenzar el acto los taquígrafos mandan trasladar su mesa a la orquesta y así se hace.

También antes de comenzar se sustituyen los sillones presidenciales, por cinco iguales y dos a los lados para los secretarios.

La sociedad de orquesta, colocada detrás del telón de salón negro, que aparece colocada en el escenario, deja oír una preciosa fantasía de la gran ópera del maestro Verdi. «Un Ballo in Maschera».

Próximamente a las diez de la noche, se escuchan los armónicos acordes de la marcha Real y por el patio entre las filas de butacas, aparecen los maceros del Congreso y del Senado, seguido de los ministros de Gracia y Justicia, Marina e Instrucción pública, Diputados y Senadores.

El secretario lee la adhesión de José María Trillo, presidente del Casino Español, de Buenos Aires.

En la mesa se sientan dichos ministros, ocupando la presidencia el señor Arias de Miranda, los representantes de las Cámaras americanas y los secretarios del Congreso y del Senado.

Detrás, todos los representantes del país, que asisten.

Entre ellos se sientan el alcalde de Cádiz y algunos representantes extranjeros.

El Ministro de Gracia y Justicia

El Sr. Arias de Miranda, en nombre del Gobierno, habla en forma elocuente, cumpliendo el encargo que se le ha confiado, y hace una interesante disertación acerca de lo que significa el acto de confraternidad que se celebra.

Para la bella señorita de Figueroa Alcorta y para todas las señoritas asistentes, tiene frases galantes, que son aplaudidas.

Tiene el Ministro párrafos brillantísimos, hablando de la obra de los docerñistas, en cuanto se refiere a la organización de la Justicia, citando el artículo 259 de la Constitución de 1812, por el que se creó el Tribunal Supremo.

Declararon aquellas Cortes—dice—el dogma de la Soberanía nacional, aboliendo la esclavitud y los señorios.

La falta de espacio nos impide insertar las notas que sobre el elocuente discurso teníamos redactadas.

Fué muy aplaudido el Sr. Ministro.

El Alcalde

El Sr. Rivas, es recibido con una salva de aplausos, y dice:

«Señoras y señores: Dos veces ha sido célebre en la vida parlamentaria española, este Cádiz que tengo el inmenso honor de representar; en los días aquellos de los años 11 y 12, cuando las Cortes discutían bajo el fuego enemigo los artículos de la Constitución, y hoy que para conmemorar aquellos hechos, se reúnen tan grandes políticos y tan grandes oradores.

Sería imperdonable, que en esta sesión figurara una oración mía; yo nunca lo hubiera pensado, si una Real orden no lo hubiera previsto.

Son tan grandes los sucesos que tenemos que conmemorar, que no debéis escuchar la insignificancia de mi voz.

Enumera las grandes conquistas legislativas de las Cortes de Cádiz, y termina saludando a los ilustres huéspedes que hoy tiene la ciudad, y aplaudiendo la idea de que los parlamentarios de hoy conmemoren la magna obra de los parlamentarios de entonces.

El Sr. Rivas fué muy aplaudido.

El Sr. Aura Boronat

El vicepresidente del Congreso hace uso de la palabra y pronuncia en nombre de la Cámara un discretísimo discurso, del que recogemos algunas frases, pues no podemos, con harito seatimiento, ser más extenso.

Dice el Sr. Aura Boronat que ha de leer unas cuartillas enviadas por el conde de Romanones, imposibilitado de asistir al acto, y que sintetiza su pensamiento.

Pero antes, el Sr. Aura Boronat hace constar que él ha venido a Cádiz porque quería saludar a los amigos que aquí tiene, y para fraternizar con los americanos, a los cuales dirige frases brillantes, que son aplaudidas.

Lee a continuación varias cuartillas del presidente del Congreso y de la Junta del Centenario, señor conde de Romanones, en las que hay frases de recuerdo para Cádiz, de admiración para las Cortes del año 12 y de simpatía para los pueblos americanos.

Al terminar la lectura se escuchan nutridos aplausos.

El señor López Muñoz

Señores: Al tener la honra de dirigir la palabra desde este sitio, siento pena y orgullo al mismo tiempo; orgullo, por hablar ante ustedes en nombre del Senado; pena, por ver que es él, el que tiene ese honor, porque el ilustre presidente de esa Cámara, no puede asistir. (Aplausos.)

Pero aun cuando el señor Montero Ríos no está aquí presente, en persona, tengo la seguridad de que está su espíritu.

Estamos en Cádiz, cuyo cielo sonríe, cuyo mar canta el amor, cuyas mujeres reúnen la luz de ese cielo y la sal de ese mar. (Aplausos prolongados.)

Estamos en la cuna de las libertades patrias. Se hayan aquí congregadas todas las representaciones humanas, y quisiera poseer el verbo del señor Moret, ilustre gaditano, para poder cantarla como él sabe.

(Termina el párrafo con una maravillosa apología de la reunión, que le proporciona nuevos y nutridos aplausos.)

Saluda al representante de Portugal; envía otro saludo al presidente del Senado y a los pueblos americanos, a los que no sabe si llamar hijos ó hermanos, y concluye esta parte de su oración con un entusiasta recuerdo al Rey.

Tiene párrafos elocuentísimos para estudiar la voluntad de los hombres como inspiradora de sus actos, para sacar consecuencias oportunísimas en lo que respecta a la participación de ellos en la vida pública.

Habla del Parlamento, al que define como la opinión reflexiva de los pueblos, garantía del derecho de todos; educación nacional.

Es necesario—dice—que la opinión pública se convierta en conciencia pública, y el único medio que a esto conduce es la virtud en el su-

El Parlamento es y debe ser la conciencia de la nación, para que pueda ser garantía, baluarte de la justicia, alma de las leyes, medio de educación nacional. (Ovación estruendosa.)

Aquí, en esta hermosa Cádiz, nació el parlamentarismo honrado. Bendito sean aquellos parlamentarios y todos los parlamentarios de conciencia solo atender al bien de la patria; y maldito, mil veces los que hacen del parlamentarismo objeto de granjería y medro personal.

El Sr. López Muñoz, comienza un párrafo diciendo «Temo fatigosos...» El público repite unánime, «no... no...»

Continúa... pero a la vez siento sensaciones de pensamientos que se vienen a la boca deseando encontrar quien los recoja; quien los com- parta.

Habla de Argüelles; de la obra constitucional; de la ley de imprenta, y recibe nuevos aplausos.

Canta el valor de los legisladores del año 12, que celebran sesiones de día y noche para terminar su obra, y cuya casa estaba amenazada de ser ocupada por el Ejército invasor.

Tiene otros sublimes párrafos para la Orden de San Fernando, creada para excitar el noble ardimiento militar y para que nunca el favor ocupe el sitio de la justicia.

Define la democracia, como divina reguladora del derecho.

Recuerda el espíritu de unión de los españoles y americanos en las Cortes de Cádiz; espíritu que perdura, que existe.

«América para los americanos, pero en cuanto signifique amor patrio, amor al suelo; pero América para España, España para América, y América y España para la Humanidad, para la justicia, y para el amor.

Los errores de mi discurso, míos son; lo que hubiere encontrado eco en vosotros, es del Senado, que aquí represento; es del Rey, digno de este pueblo, que lo bendice y lo aclama.

Una nutridísima salva de aplausos corona el final de dicha peroración.

El orador tiene que saludar repetidas veces.

El Delegado de Colombia

El Sr. Holguín, representante especial de la República de Colombia, lee un hermoso discurso, en el que campea la forma poética, y hay bellísimos pensamientos, que son acogidos con aplausos.

Entre las frases afectuosas que a Cádiz dirige, figura una muy elocuente, dedicada al ilustre botánico gaditano José Celestino Mutis, fundador en Bogotá, del Observatorio Astronómico.

Bendice a España el Sr. Holguín, madre de las naciones hispano-americanas, y entona un canto a Andalucía y a sus grandes figuras, entre las que cita a Castelas y a Fernán Caballero (Cecilia Bol de Faber); el príncipe de los oradores y la mujer novelista, hijos ilustres de la ciudad de Cádiz.

Grandes aplausos acogen las últimas palabras del orador.

El Senador de México Sr. Mendizábal.

Este ilustre parlamentario pronuncia un hermoso discurso que es muy aplaudido, y en el que se hacen sentidas alusiones a la muerte de Su Alteza la Infanta María Teresa, que llevó el luto a la Real Familia y a España, y al fallecimiento del Embajador de México, D. Justo Sierra, que privó a su país y a la mentalidad hispano-americana, de un hombre bueno e inteligentísimo maestro.

Es muy brillante el discurso del Sr. Mendizábal, y sentimos no publicarlo.

Al terminarse, repiten los aplausos.

El Sr. Coll y Cuchi de Puerto Rico

Una nota de rigor, de independencia, de entusiasmo, fué la que dió el Sr. Coll, en nombre de Puerto Rico.

Alude en sus primeras palabras, que revelen un orador fogoso al Sr. López Muñoz y al señor Moret, a quien todos desean escuchar.

En un hermoso párrafo dice que si Cádiz quiere al Sr. Moret, también se le profesa cariño en Puerto Rico, donde no se olvida que fué el insigne gaditano, quien firmó el Decreto concediendo a la pequeña antilla todos los derechos políticos.

Habeis hecho bien en Cádiz, levantando un monumento al Sr. Moret.

En Puerto Rico hemos jurado levantarle otro cuando tengamos la libertad de nuestros sentimientos.

Termina tan hermosa oración, diciendo que ha de fundarse la raza futura de Puerto Rico, sobre el hogar y con el lazo del lenguaje.

Y este hogar necesita de la mujer que hable nuestra lengua, para que en ella enseñe el nombre de Dios y de España a sus hijos. (Extraordinarios aplausos.)

El Senador del Uruguay señor Espalter

La disertación histórica del señor Espalter, su discurso en el aspecto político, fué notabilísimo, y se premió con grandes aplausos.

El Dr. Alonso Criado

Lee un cablegrama al señor Alonso Criado, donde se dice, que en la capital del Ecuador se le pondrá a una de sus mejores vías, el nombre de España. (Aplausos.)

Propone a los representantes americanos, que recomienden a los países de que son delegados, se cree en todos ellos una fiesta nacional, un día, dedicado a la patria, que debe ser el 19 de Marzo, en recuerdo de las Cortes de 1812. (Muchos aplausos.)

D. Segismundo Moret

Una salva de aplausos acoge la presentación de nuestro ilustre paisano.

Su discurso es de tal importancia, de magnitud tan desmedida, que creemos una profanación extractarlo.

Así pues, y lamentando de modo extraordinario no poseer espacio para traducir las cuartillas taquígrafas de los más hermosos trozos, si quiera del discurso, no limitaremos solo a decir que trató admirablemente D. Segismundo Moret, los grandes problemas hispano-americanos, é hizo un estudio asombroso de las Cortes de Cádiz.

Relató su sitio inmortal. Refirió anécdotas curiosísimas y dedicando gran atención al Canal de Panamá, suspendiendo de su verbo insuperable a todo el auditorio que lo aplaudió repetidas veces.

El final fué hermosísimo, como solo puede decirlo Moret, y sobre todo en Cádiz, cuna de la libertad y tierra de oradores.

Una salva de aplausos, que dura largo rato, testimonian al Sr. Moret, la admiración del auditorio.

El acto terminó a las dos y media de la madrugada.

Por telégrafo

Madrid 5, 23 45

Manifestaciones de Canalejas: Sección de la huelga de ferroviarios

El Sr. Canalejas manifestó esta tarde, que el Gobernador de Barcelona, secundando con gran inteligencia sus indicaciones, había hecho gestiones benéficas para el arreglo de la huelga.

En reunión magna, compuesta de Senadores, Diputados catalanes, el Gobernador y una comisión de obreros, llegaron a un acuerdo relativo a la solución de la huelga.

Se han transmitido las órdenes, para que mañana se restablezca la normalidad.

En Madrid aún no hay noticias definitivas, pero el acuerdo será análogo.

Unos y otros deben confiar en la rectitud del Gobierno.

Cuando se reúnan las Cortes, discutiráse, al mismo tiempo que los presupuestos, el problema de los ferroviarios.

He pedido a las Compañías, que no

ejerzan represalias y ensanchen los moldes de las concesiones.

Suspensión de salida

Ha quedado en suspenso la orden de salida de tropas, que esta noche marcharán para provincias.

En Palacio

A las siete de la tarde, fueron Canalejas y Luque, a Palacio, para dar cuenta a S. M. el Rey, de la solución del conflicto ferroviario.

Pésame

También estuvo en Palacio el jefe del partido conservador, Sr. Maura, para dar el pésame a S. M. el Rey, por la muerte de la Infanta D.ª María Teresa.

Normalidad

Es casi seguro que el lunes quedará restablecida la normalidad en el servicio ferroviario.

Ya no vá

Cuando ocupaba el tren, con destino a Almansa, un batallón de Cazadores, recibió orden de regresar al cuartel.

Reales Decretos

El Ministro de la Guerra, general Luque, estuvo en Palacio para poner a la firma de S. M. el Rey varios nombramientos militares.

Regreso

Han regresado a Madrid, los señores Cobián, Urzáiz y González Besada.

La conjunción

A las seis de la tarde, reunióse en el domicilio de D. Melquiades Alvarez, el Comité de la conjunción republicana, al objeto de cambiar impresiones sobre la próxima apertura de las Cortes.

Ordenes

Las órdenes que tienen las autoridades, sobre los ferroviarios, son severísimas.

En las prisiones militares halláronse tres, a los que se le cogieron proclamas.

Por este delito serán sumariados, y aquellos que cometan faltas se les destinará al regimiento de ferrocarriles, perdiendo el haber de la Compañía.

Comunicación

El personal ferroviario de Badajoz comunicó a la Compañía que no secundará la huelga.

El telégrafo

Para que comuniquen la terminación de la huelga, el Gobierno ha ofrecido a los ferroviarios el telégrafo oficial y automóviles.

Los reservistas

Canalejas y Luque se ocuparán mañana de adoptar medidas para hacer más llevadera la situación de los reservistas.

También suspendióse la publicación de algunas disposiciones en la Gaceta.

Más de la huelga

Dicen de Almería que el aspecto de las estaciones es tristísimo.

En ninguna de aquellas se ven huelguistas.

Los fondistas en la estación de Guadix negáronse a hospedar a los esquirols.

El correo llegó a las doce de la noche traía numerosos huelguistas.

Desde la estación dirigiéronse en manifestación, llevando bandera, al Centro, gritando: ¡Viva la huelga!

Disposición

Comunican de París que el Gobierno turco, al objeto de evitar derramamiento de sangre, ha ordenado la retirada de las tropas que durante los últimos días han resistido las acometidas de los isleños rebeldes.

Bombardeo

Afirmase que varios buques italianos bombardearon el miércoles el campamento de Balomabo.

Negociaciones

Afirmase que las negociaciones italo-turcas se publicarán en la próxima semana.

Accidente

Dicen de Las Palmas, que en la carretera del Teide, un automovil lleno de pasajeros, despenóse en un barranco, resultando siete heridos.

Siniestro ferroviario

De Alicante comunican, que el con-

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczémas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer mas las manifestaciones que provengan de su existencia.

Ademas, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan facil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Ademas de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Lo ola 9.—San Sebastián. Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II En S. Fernando, M. Matute (Farmacia). En Sanlúcar, I.R. Matute, (Farmacia Droguería.)

ductor del tren correo, ha declarado ante el juez, que la marcha hizo con regularidad y que los frenos funcionaron bien.

El guardafreno del furgón de cola, confirmó que los frenos funcionaron, pero las ruedas patinaron.

El fogonero, aseguró también, que todos los frenos hicieron funcionar.

En Alicante dícese, que el maquinista y el fogonero del tren correo descarrilado, cumplieron con su deber.

El maquinista mantúvose en su puesto hasta que extrajéronle de los escombros, saliendo con vida milagrosamente.

El fogonero arrojóse de la máquina en el momento que chocó el tren con el paratope, también resultó herido.

Asegúrase que desde que salieron de la estación de San Vicente, no abedecían los frenos.

Todos los bastidores de los vagones rompieron.

El Notario Gual, hallábase formalizando el kilométrico, cuando el tren penetró en la estación.

En la sesión del Ayuntamiento de hoy, acordó este mostrarse parte en el sumario.

Rumor desmentido
Belgrado: Se ha desmentido oficialmente, el rumor circulado de que haber ocurrido un choque entre las tropas Sérvias y Turcas, cerca de Nodvi.

Hay gran excitación en el reino de Karajeorgewich.

Dicen de Atenas, que las operaciones de movilización de tropas, prosiguen con gran actividad.

Los reservistas acuden a filas, entusiasmadísimos.

Los Gabinetes de las grandes Potencias, continúan las negociaciones para ponerse de acuerdo acerca de las gestiones que harán en Constantinopla.

Dicen de Sofía, que el Gobierno de Belgrado gestiona por todos los medios evitar que se rompan las hostilidades en las Penínsulas balcánicas.

Austria continúa trabajando por la paz.

A las filas
Dicen de la Ciudad Condal, que en el llamamiento que se hace de los individuos que están en segunda reserva, figu-

ran Polo y Ripoll, secretario y tesorero, respectivamente, de la sociedad de ferroviarios.

El Gobernador Sr. Portela, ha conferenciado con los sub-directores de la Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante, sobre la cantidad que la Compañía destina al aumento de sueldos en la red catalana.

El Alcalde manifestó al Gobernador, la posibilidad de que falten carnes por ser imposible el transporte.

SECCION MARITIMA

Mareas de hoy

Primera bajamar a las 5:05 de la mañana
Primera pleamar a las 11:17 de la mañana
Segunda pleamar a las 5:42 de la tarde
Segunda bajamar a las 11:50 de la noche.

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de caracter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

DE
SAIZ de CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite por correo folleto a quien lo pide